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对于无锡电影市场来说，
《阿凡达2》是被需要的。海岸
影城市场部相关负责人表示，
对《阿凡达2》“想看”用户画像
分析，男性观众占比54.8%。
《阿凡达2》为了更好地呈现视
觉效果，制作预算也达到了惊
人的程度。但无锡电影人认
为，《阿凡达2》恐难达到第一
部所取得的划时代意义。和
平电影院负责人严达明说：

“《阿凡达》是一场技术革命，
但第二部可能只能算是一部
难得一见的、超高体量的超级
大片，暂时还触发不到‘革命’
的程度。这些年，大家已经被
大片轰炸得有点审美疲劳
了。即便是大片中的佼佼者，
也不足以令人大开眼界。”

《阿凡达2》能否带动影
院扭转颓势？在严达明看
来，需要打上一个问号。一

部电影只能带来阶段性的票
房变化，真正地扭转颓势需
要供给侧至少恢复到 2019
年的程度。因此，电影行业
能否有明显的改善，还需要
观察供给端能否有明显的改
善，如果新片供给数量充足，
质量上乘，就有可能带动电
影市场回暖，否则对于部分
亏损影院而言，只是“续命”
而已。 （晚报记者 璎珞）

“我觉得医生是个
终身学习的职业。随着
社会发展，不断有新的
理念和新的治疗方法涌
现，只有与时俱进才能
跟得上时代步伐。”任职
于江阴市人民医院的林
青凤和丈夫张峻峰同为
医生，妻子攻下博士学
位后主动申请援疆工
作，丈夫在急诊一线日
夜坚守，两人互相支
持。他们还拥有两个可
爱的女儿，一家人携手
同行，传承优良家风。

在医院同事的眼中，
林青凤和张峻峰是一对
令人羡慕的夫妻。“他们
俩不仅工作认真，还能互
相支持，一起进步。”据了
解，张峻峰从事急诊科工
作，平时特别注重钻研业
务，也常常与林青凤分享
工作中遇到的一些少见
病和急危重症的诊疗体
会。而林青凤遇到困难
的时候，也会向张峻峰求
助，两人一同钻研业务、
共同进步。

2021年5月，林青凤
报名参加了赴霍城医院
的援疆工作。那时，大女
儿才小学四年级，小女儿
刚满三周岁，照顾孩子的
压力可想而知。然而张
峻峰还是一如既往地给
予了妻子支持，在长辈的
帮助下，林青凤的援疆愿
望顺利达成。在霍城期
间，林青凤协助霍城医院
消化肿瘤科创建了癌痛
规范化治疗病房，参加了
霍城县卫健委组织的多
次送医送药下乡的任务，
结识了不少伊犁州和霍
城县的同道。“霍城处处
可见江阴的影子，那段时
间，有幸认识了许多志存
高远的援疆人，使我对

‘塞外两江南，澄霍一家
亲’这句话的体会更深
了。”在林青凤完成援疆

工作后不久，张峻峰就接
到了紧急任务，次日要前
往南京市江宁区执行新
冠病毒核酸采样的保障
任务。林青凤没有多说
什么，只是关照丈夫多带
些换洗衣物，不管去多
久，家里不用担心。两人
之间的相处没有太多甜
言蜜语，有的只是互相理
解和温暖守护。

同为医生的两人照
顾孩子的时间有限，公公
婆婆对宝贝孙女疼爱有
加，悉心照料，免除了林
青凤的后顾之忧。长辈
们为这个家庭付出了很
多，工作之余，夫妻二人
也会尽量抽出时间，带着
孩子去看望老人，两人希
望通过言传身教来告诉
孩子要尊老爱老。因为
婆婆有倒睫，引起眼部不
适，耐心地为她拔除那一
根根恼人的眼睫毛，也成
了林青凤每次去看望他
们的必修课。采访中，提
到对孩子的教育理念，夫
妻俩对孩子的懂事感到
十分欣慰，“说来惭愧，在
孩子的陪伴和学习方面，
我们确实付出得比较
少。但孩子特别懂事，在
学习上也比较独立。”父
母是孩子最好的老师，虽
然对孩子的教育采取“放
养”状态，但孩子们还是
把父母的上进好学看在
眼里，记在心里。

八小时之外，林青
凤、张峻峰还常常通过
网络更新知识，开拓视
野。2021年12月，林青
凤顺利通过了省高级职
称的评审。而大女儿张
冰玥每学期都会收获

“勤奋学习好学生”或
“全面发展好学生”的奖
状，勤奋好学之风在这
个家庭不断传承。

（毛岑岑/文，图片由
受访者提供）

在位于中山路大世界影
城的大厅里，满是《阿凡达2》
的海报物料，屏幕上也循环
播放着《阿凡达2》的预告片，
售票窗口不少市民正咨询着
《阿凡达2》具体时长、排片场
次、预售座位等……这一切
让不少人想起12年前的场
景：江苏省唯一一套数字
IMAX巨幕电影系统落户大
世界影城，紧接着《阿凡达》
上映，一时间大世界影城天
天人满为患、一票难求。

“《阿凡达》这部电影对

于无锡电影市场来说，是一
个重要的关键节点。”大世界
影城负责人缪杰表示，2010
年，《阿凡达》的火爆真正拉
开世界3D电影工业序章，中
国电影院也开启IMAX屏幕
的扩容，无锡影院从数量与
设备质量上均全面提升。当
年无锡仅大世界影城一块
IMAX 银幕，如今已达 13
块。

缪杰告诉记者，《阿凡
达》曾刷新了观众对3D电影
的认知，如今随着影院设备

的提升，观众也越来越内
行。这次《阿凡达2》在技术
上实现了多个“首次”，如首
次实现脸部CG(电脑特效)精
确捕捉、首次使用虚拟摄影
机、首次将3D摄影机与2D
结合、首次将3D拍摄机与虚
拟摄影机结合等，“观众咨询
最多的是，无锡目前 IMAX
银幕是否可以呈现出《阿凡
达2》的最新技术。”缪杰表
示，答案是肯定的，除非是没
有升级更新的老设备，不然
都没问题。

《阿凡达2》一线城市超前
点映场次超300元的定价，引
发较大争议，不少影迷直呼“太
夸张”。记者从相关平台了解
到，《阿凡达2》预售首日，无锡
票房在全国排名第13位，当天
预售票房166万元，平均票价
105元。目前无锡排片达134
场，平均售票价格为94元。

百丽宫影城负责人陈薇
分析，《阿凡达2》定价高毋庸
置疑，但是否“过高”有待商
榷。影片片长为193分钟，接

近两部电影的时长，影院的排
片就会相应减少。另一个重
要因素是，《阿凡达2》特殊制
式较多，在内地上映的版本包
括CINITY 3D、IMAX 3D、
Dolby 3D、中国巨幕3D和普
通3D版本，“只有3D版本，没
有2D，3D本身就比2D要贵”。

记者发现，部分影院开出
的12月14日超前点映场，无
锡影城平均票价 150 元左
右。除此外，16日零点场预售
价格也颇高，记者随机查阅了

无锡5家电影院的价格，分别
在135元～169元之间。即便
如此，依然没有挡住无锡观众
的热情，影院场次上座率在七
成以上。科幻片影迷秦先生
告诉记者，自己对各种技术加
持所呈现的感官冲击力非常
期待，“如果要看就尽量叠满
——IMAX、杜比全景声这些
能有的最好都有”。缪杰表
示，很多观众只买IMAX影厅
的，普通厅票房便宜的都没有
人买。

截至12月12日13时，即将在16日上映的《阿凡

达2》全国预售总票房突破1亿元，无锡预售票房也超

过了250万元。作为2022年的年度大片，《阿凡达2》

备受瞩目，预售数据抢眼，无锡电

影市场感受到久违的热情。

《阿凡达2》无锡预售票房破250万
平均票价近百元，你会去看吗？

《阿凡达2》勾起12年前回忆杀

高票价影厅反而受欢迎

一部大片恐难扭转影市颓势

文明家庭：林青凤张峻峰家庭

一个援疆一个战“疫”
一家人携手同行
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